

Fecha: 18-01-2026
 Medio: El Labrador
 Supl. : El Labrador
 Tipo: Noticia general
 Título: Federación de Criadores y el SAG reforzaron alianza preventiva en las Finales de Pemuco

Pág. : 12
 Cm2: 296,9
 VPE: \$ 445.336

Tiraje: 2.000
 Lectoría: 6.000
 Favorabilidad: No Definida

Federación de Criadores y el SAG reforzaron alianza preventiva en las Finales de Pemuco

Un completo equipo del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) llegó hasta la Medialuna "Julio Guíñez Vallejos" de Pemuco. En el marco de las Finales de Morfología y Funcionalidad, organizada por la Asociación de Criadores de Ñuble, I Asociación de Criadores de Ñuble, la autoridad sanitaria aprovechó la masiva concurrencia para reforzar la campaña de erradicación de la anemia infecciosa equina.

El director regional del SAG Ñuble, Osvaldo Alcayaga Benavente, explicó a CaballoyRodeo.cl la importancia de la presencia institucional en el evento y detalló el estado de la emergencia sanitaria que afecta al país desde el año pasado.

Alcayaga confirmó que el servicio trabaja intensamente para recuperar el estatus sanitario de Chile. "Estamos con una emergencia a propósito del ingreso de la anemia equina que llegó el año 2023. Estamos con un plan de erradicación que esperamos pronto terminar para declarar libre a nuestro país de esta enfermedad", señaló.

La autoridad destacó un logro significativo alcanzado en la región, celebrando el muestreo del ejemplar número 3.000, hito que fue posible gracias a la colaboración con la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena.

"Quisimos compartir el hito del caballo número 3.000 en nuestra región con la asociación de criadores, porque ellos fueron un pilar fundamental para lograr esto. Son personas, agricultores y tenedores de caballos muy responsables con su crianza y sanitariamente muy profesionales", agregó el



director regional.

Llamado a los propietarios y advertencia sobre el contrabando

El representante del SAG hizo un llamado urgente a los tenedores de caballos, sean criadores o particulares, para que aprovechen los beneficios actuales del programa gubernamental.

"En el corto plazo deben avisar al SAG y pedir que se haga el muestreo. Es gratuito y, junto con eso, se implementa un chip en el caballo para su identificación. En los próximos meses esto será normativa, pero ahora es gratis",

puntualizó Alcayaga.

La autoridad también lanzó una dura advertencia sobre el origen de los contagios, apuntando directamente al tráfico de animales a través de la cordillera. "En el mediano y largo plazo, la costumbre debe ser comprar caballos solamente en los circuitos formales. Hay que evitar el tráfico de caballos que sabemos que existe en nuestra región a través de los pasos fronterizos no habilitados", advirtió, detallando que existen cerca de 16 pasos complejos de controlar en la zona.

El respaldo de los criadores

Por su parte, el presidente de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, Roberto Standen, valoró la rápida reacción del organismo estatal para proteger el patrimonio equino nacional.

"El trabajo que hizo el SAG en esta emergencia fue impresionante. Desde el día uno apareció con una fortaleza tremenda en terreno e inmediatamente generó tranquilidad a todos los criadores. A todos nos asusta perder o tener que sacrificar un plantel", confesó el dirigente.

Standen cerró con una reflexión sobre la importancia de cuidar la raza Chilena, reconocida mundialmente. "Chile tiene un caballo del cual se siente orgulloso, es el segundo registro más antiguo del mundo y hoy nos enorgullece deportivamente. Podemos perder todo por una persona irresponsable o que no toma conciencia de traer un caballo que no tiene regulación", sentenció.